

## TITULO

Análisis del efecto de la implementación de prótesis total removible sobre las conductas comunicativas y sociabilidad en adultos mayores asistentes a la clínica odontológica Ernesto Silva Bafalluy, Concepción, año 2018.

## RESUMEN

La expectativa de vida a nivel mundial ha aumentado, se estima que, en el año 2050, la población de adultos mayores (AM) llegue a dos billones de personas. En Chile, el 18,6% de los AM desdentados totales no cuenta con prótesis, por lo que requieren de rehabilitación oral, es decir, una implementación de prótesis total removible. El tratamiento rehabilitador procura mejorar la sociabilidad y las conductas comunicativas, entre ellas la funcionalidad del habla, cognitiva y afectiva. En este estudio de enfoque cuantitativo, diseño descriptivo correlacional y temporalidad longitudinal el objetivo fue evaluar el efecto de la implementación de prótesis total removible sobre las conductas comunicativas y la sociabilidad en adultos mayores asistentes a la Clínica Odontológica Ernesto Silva Bafalluy de Concepción el año 2018. Para ello fueron reclutados 9 AM que cumplían con los criterios de selección mediante muestreo no probabilístico por intención, todos los AM firmaron el consentimiento informado otorgado por las investigadoras. La metodología a utilizar fue, la aplicación de la Escala de valoración para medir el Impacto de Prótesis Total Removible en la Sociabilidad y Conductas Comunicativas de Adultos Mayores, elaborada por Katia Martínez en el año 2013 pre y post implementación de prótesis total removible en AM que asistan a Clínica Odontológica Ernesto Silva Bafalluy Concepción, 2018. Los resultados de esta investigación fueron recabados en un periodo de un mes en el cual se concluye que la implementación de prótesis total removible no mejora la sociabilidad ni las conductas comunicativas en los AM.